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Isso é uma prova que a arte pode durar pela 
vida, até durante momentos difíceis, como esta 

incrível Eunice Paiva, que eu fiz, passou.
Fernanda Torres

5G perto de cumprir a meta da Anatel
As empresas de telecomunicações iniciam 
2025 bem perto de concluir a implementação 
do 5G no país. Dados da Conexis Brasil 
Digital, entidade que representa as maiores 
operadoras, mostra que o setor já cumpriu 
93,35% das metas de instalação da tecnologia. 
O prazo definido pela Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) se encerra em 
julho. O 5G está presente em 749 municípios 
brasileiros, com 38,1 milhão de acessos.

MOBILIDADE 

Metrô de Samambaia será ampliado

As duas novas estações, de números 35 e 36, serão construídas próximas à Unidade de Pronto Atendimento (UPA) e ao 
Centro Olímpico. Obra terá investimento de R$ 400 milhões aprovado pelo BNDES, dentro do novo PAC do governo federal

O 
metrô do Distrito Fede-
ral será ampliado com a 
construção de duas no-
vas estações na linha 1, 

no trecho de Samambaia. O Ban-
co Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social (BNDES) 
aprovou um financiamento de 
R$ 400 milhões para que o Gover-
no do Distrito Federal (GDF), que 
entrará com cerca de 10% desse 
valor, execute a obra. A previsão 
é de que o novo trecho transpor-
te 9.840 passageiros adicionais, 
diariamente. Atualmente, o me-
trô atende, em média, 160 mil 
usuários por dia.  

De acordo com o secretário de 
Mobilidade Urbana do DF, Zeno 
Gonçalves, o sistema metroviá-
rio demanda melhorias, e essa 
expansão, entre outras interven-
ções, trará benefícios significa-
tivos à população da capital. “É 
uma estratégia muito importan-
te. Além disso, vamos abrir a lici-
tação para a aquisição de 15 no-
vos trens no primeiro semestre 

deste ano. Há também a expec-
tativa da expansão do metrô de 
Ceilândia, que aguarda aprova-
ção do Tribunal de Contas do DF, 
e estamos conduzindo estudos 
para estender o metrô até San-
ta Maria, conectando-a ao Pla-
no Piloto”, adiantou o secretário.  

A obra faz parte do Novo Pro-
grama de Aceleração do Cresci-
mento (PAC) e tem como objeti-
vo ampliar a oferta de transporte 
de alta capacidade sobre trilhos, 
beneficiando tanto a população 
da capital quanto a do Entorno. 
Com o financiamento do Finem 
(linha Incentivada B, Mobilida-
de — Sistemas sobre Trilhos ou 
BRTs), a Companhia do Metropo-
litano do Distrito Federal (Metrô-
DF) executará o prolongamento 
de 3,6 km da via permanente se-
mienterrada, partindo do termi-
nal de Samambaia.  

As novas estações, de núme-
ros 35 e 36, serão construídas 
próximas à Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) e ao Cen-
tro Olímpico da cidade. O in-
vestimento total no projeto é 

estimado em R$ 444,5 milhões.  

Melhorias estruturais  

O presidente do BNDES, Aloi-
zio Mercadante, destacou que a 

expansão do metrô irá aumentar 
a oferta de transporte sobre tri-
lhos e trazer benefícios diversos. 
“Essa iniciativa contribuirá para 
a redução de congestionamen-
tos, do tempo de deslocamento, 

da quantidade de acidentes e das 
emissões de poluentes, com uma 
estimativa de redução de cerca 
de 7,8 mil toneladas de CO2 por 
ano”, afirmou.  

O projeto também contem-
pla a construção de três viadu-
tos com passagens integradas 
para pedestres, além de quatro 
passarelas aéreas para o trânsi-
to de pedestres e ciclistas. Es-
ses elementos serão posicio-
nados nos principais pontos 
de circulação da população, 
garantindo maior acessibili-
dade. Adicionalmente, haverá 
investimentos na implantação 
de um emissário para drena-
gem de águas pluviais, aten-
dendo à área de expansão de 
Samambaia e zonas urbanas 
próximas. Essa medida visa mi-
tigar os problemas de alaga-
mento nas áreas impactadas 
pela obra.  

O ministro-chefe da Casa Ci-
vil, Rui Costa, ressaltou que o go-
verno federal priorizou, no eixo 
de mobilidade urbana, empreen-
dimentos de transporte coletivo 

de média e alta capacidade. “O 
objetivo é melhorar a qualida-
de de vida, reduzir o tempo de 
deslocamento das pessoas en-
tre casa e trabalho e diminuir o 
uso de veículos a combustão. O 
metrô do Distrito Federal é um 
dos projetos contemplados, as-
sim como obras no BRT e no Cor-
redor Oeste. Esses investimentos 
impactam positivamente a qua-
lidade dos serviços, fomentam a 
produção tecnológica da indús-
tria nacional e geram benefícios 
econômicos e sociais para o DF 
e o Entorno”, destacou.  

Novo PAC 

Lançado em 2023, o Novo Pro-
grama de Aceleração do Cresci-
mento (PAC) é uma iniciativa do 
governo federal que visa promo-
ver o crescimento econômico e a 
inclusão social. O programa tem 
como objetivo principal investir 
em infraestrutura para impulsio-
nar o desenvolvimento sustentá-
vel e melhorar a qualidade de vi-
da da população. 

Novo trecho deve transportar cerca de 9.840 passageiros adicionais

 MINERVINO JUNIOR                    

 » MARIANA SARAIVA

Obituário

 » Cemitério Campo da Esperança

Carlos Alberto Freitas Pinheiro, 65 anos
Célia da Silva Souza, 99 anos
Dalson Silva Araújo, 43 anos
Frutuoso Paulo Batista, 97 anos
Gelma Barreto Vieira, 80 anos
Hilda Teixeira Abdão, 80 anos
Jaime Pereira dos Santos, 72 anos
João Gomes da Silva Martins, 65 anos
Júlio Cezar Bueno Cana Verde, 63 anos
Maria dolores dos Santos Reis, 85 anos
Maurício Nascimento Carvalho, 48 anos
Péricles Luiz Cunha, 77 anos

Wallison Roberto da Silva Conceição, 33 anos

 » Cemitério de Taguatinga

Deolinda Rodrigues Pereira, 82 anos
Francisca Chagas Soares de Melo, 56 anos
Gael Henrique de Oliveira Ribeiro, menos de 1 ano
Irineu Fabrício de Souza, 75 anos
João Ulysses Ribeiro, 89 anos
Luana Lucena Spinelli Gonçalves, 26 anos
Manoel Pereira da Silva, 82 anos
Márcio Medeiros Ramos, 53 anos
Maria da Guia dias de Assis Santana, 66 anos
Nadir Vieira de Souza, 84 anos

Odorico Avelino de Brito, 94 anos
Raimundo Nonato Barroso Gomes, 51 anos
Raimundo Nonato de Oliveira, 62 anos
Waldemar Estácio de Oliveira, 83 anos

 » Cemitério do Gama

Ivo Pereira de Souza, 64 anos
Jonatan Rickson da Silva, 42 anos
Ueslei Lopes Ferreira, 38 anos

 » Cemitério de Planaltina

Expedito Alexandrino da Silva, 84 anos
José Nivaldo de Medeiro, 68 anos
Wellington José Macedo de Farias, 65 anos

 » Cemitério de Brazlândia

Luiz Almeida de Lima, 77 anos

 » Cemitério de Sobradinho

Ila Francisca Gonçalves de Queiroz, 82 anos

Manoel Ferreira Farias, 72 anos

 » Jardim Metropolitano 

Waldir Gouvea Quintão, 97 anos (cremação)

Evanilde Nogueira da Silva, 86 anos (cremação) 

Messias Lopes Maciel, 88 anos (cremação) 

Sepultamentos realizados em 06/01/2025

Envie uma foto e um texto de no máximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfi co. Ou pelo e-mail: cidades.df@dabr.com.br

Destaque para o DF

No Distrito Federal, o 
volume de conexões 
ultrapassa 1 milhão. É a 
unidade da federação com 
a maior proporção entre 
o número de habitantes 
e o de conexões feitas. 
Começou pela capital 
federal a implantação 
da tecnologia.

Pendências

Um dos desafios no setor está na 
atualização das leis de instalação de 
antenas pelos municípios. Atualmente, 
apenas 14,27% das cidades brasileiras 
têm leis compatíveis com o 5G, segundo 
levantamento da Conexis. “Precisamos 
que esse número evolua para que 
possamos manter o ritmo de expansão 
da tecnologia”, afirma Marcos Ferrari, 
presidente-executivo da entidade. 

Feriados 
e pontos 
facultativos

Os servidores 
públicos da 
administração 
direta, autárquica e 
fundacional do DF 
terão, este ano, 11 
feriados e oitos dias 
de ponto facultativo. 
O funcionamento de 
serviços essenciais, 
como saúde, 
segurança e limpeza 
urbana, terá regime 
e atenção especiais. 
O período mais 
próximo, com ponto 
facultativo, será o 
carnaval, de 3 a 5 de 
março (este último, 
válido até as 14h). 
Logo após, a Paixão 
de Cristo (18 de abril) 
e o aniversário de 
Brasília/Tiradentes 
(21 de abril).
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Superavit da balança comercial

Apesar de ter importado mais, a balança comercial 
brasileira fechou o ano de 2024 com superavit de 
US$ 74,6 bilhões, conforme boletim MDIC 
(Ministério do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços), divulgado ontem. O valor é o 
segundo maior da série histórica, mas 24,6% menor 
do que o saldo registrado em 2023. A expectativa 
para este ano é de um resultado parecido.

Recuo do agro

Agropecuária foi o setor com pior resultado: queda de 
11% no valor das exportações, apesar da alta de 0,7% do 
volume movimentado. O ano passado fechou com total 
de US$ 72,5 bilhões, contra US$ 81,5 bilhões em 2023.

Críticas aos juros

Os críticos à manutenção de 
juros altos pelo Copom, vozes 
do MDIC, frisam que eles 
encarecem a dívida pública: 
cada ponto percentual de 
acréscimo na Selic adiciona 
algo em torno de R$ 50 
bilhões por ano aos gastos 
do governo. E também 
desanima quem pretende 
investir e gerar emprego no 
país. Caso os juros sofram 
aumentos significativos em 
2025, o desembolso adicional, 
que poderia ultrapassar 
os R$ 150 bilhões anuais, 
anularia em grande medida 
os ganhos obtidos com as 
recentes iniciativas de ajuste 
aprovadas no Congresso.

Guto Muniz

Um Jardim para Tchekhov

A partir desta sexta-feira, começa 
a temporada de Um Jardim para 
Tchekhov. Espetáculo protagonizado 
por Maria Padilha, com texto original 
de Pedro Brício e direção de Georgette 
Fadel. Ficará em cartaz, no Teatro 
do CCBB Brasília, até 2 de fevereiro. 
De quinta a sábado, às 19h30. E aos 
domingos, às 17h. Transitando entre 
a comédia, o lirismo e o drama, o 
texto inédito narra a história de uma 
consagrada atriz de teatro, Alma 
Duran, vivida por Maria Padilha.

Encontro no playground

Desempregada há três anos, a 
protagonista começa a dar aulas de 
teatro para a estudante Lalá (Iohanna 
Carvalho), enquanto sonha em 
montar O Jardim das Cerejeiras. Ao 
enfrentar dificuldades para realizar o 
espetáculo, ela conhece um homem no 
playground do prédio onde mora e que 
afirma ser Anton Tchekhov (Leonardo 
Medeiros). Ele passa a ajudá-la.

Lei local

No DF,  a lei 
foi atualizada 
recentemente, 
mas nem todos os 
parâmetros dela 
estão de acordo com 
a lei geral de antenas. 
Alguns pontos 
precisam de revisão, 
segundo a Conexis.
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